
Compte-rendu de l’Assemblée Générale Extraordinaire et de l’Assemblée
Générale Ordinaire de l’ARBB 2023

Cette AG s’est tenue le 2 décembre à 17 h au Centre de Vacances SNCF , av de la Gare à Briançon.

Membres présents : 87

Membres représentés : 36

Le quorum de 30% étant atteint, l’assemblée générale peut valablement délibérer .

La Présidente Catherine Besson déclare ouverte l’assemblée générale .

Elle remercie de sa présence Patrick Michel qui représente la mairie (sport et clubs) et Elisabeth 
Roulland qui représente le Comptoir des Assos.

ORDRE DU JOUR

         Assemblée Générale extraordinaire :
Adoption des statuts et règlement intérieur modifiés

           Assemblée Générale Ordinaire :

Rapport moral et d’activités (commissions)

Bilan financier de l’Exercice 2022-2023

Tarifs des licences et cotisations ARBB 2024-2025

Elections au Conseil d’Administration

Questions écrites des adhérents

Bonjour à toutes et tous,

C’est toujours un réel plaisir, année après année de vous voir si nombreux lors de notre Assemblée
Générale annuelle. 

Quelques mots sur le déroulé de nos deux AG, pour lesquelles nous avons largement le quorum

Nous commencerons par une AG extraordinaire qui a pour unique but de faire approuver par 
l’ensemble des adhérents les nouveaux statuts et le nouveau règlement intérieur.

En effet, à la rentrée en discutant avec Roger Leguay, nous nous sommes aperçus que le règlement
intérieur (2021) et les statuts (2013) avaient besoin d’un dépoussiérage non pas tant dans l’esprit 
que dans la forme.



Par exemple, toute mention de la MJC devait être remplacée par le CSI ; nous avons ajouté la 
marche nordique dans nos activités ; le Contrat Républicain que nous avions adopté en AG l’année
passée n’avait pas été ajouté dans nos statuts ; d’autres changements mineurs ont été apportés.

Nous nous y sommes donc attelés et sommes arrivés à deux textes satisfaisants qui ont été 
amendés, corrigés et adoptés par les 21 membres du CA actuel.

Ces textes vous ont été envoyés par voie électronique via le site il y a deux semaines afin de 
respecter le délai légal et afin également que vous ayez le temps de les examiner.

Ces modifications des statuts ne peuvent être finalisées que grâce à un vote en AG extraordinaire 
d’où le premier vote

Je vous invite donc à déposer dans l’urne UNIQUEMENT le bulletin de vote concernant les statuts 
et le règlement intérieur, le vôtre et ceux des personnes pour lesquelles vous avez une procuration
le cas échéant.

Pendant le dépouillement quelques infos pratiques pour lesquelles je vous demande votre 
attention. 

Tout d’abord, à l’entrée, nos infatigables bénévoles vous ont gentiment rappelé que notre année 
sportive commence le 1er septembre et se termine le 30 août de l’année suivante

Et que pour certains d’entre vous la licence n’avait pas encore été renouvelée.

La FFRandonnée très compréhensive prolonge cette licence donc votre assurance jusqu’au 31 
décembre de l’année en cours.

Comme tous les ans, certains adhérents attendent le tout dernier moment pour s’acquitter de 
cette paperasserie. Le certificat médical avait bon dos mais comme il n’est plus exigible pour les 
renouvellements, je me permets d’assimiler cela à de la négligence …à moins bien entendu que 
vous ne désiriez plus adhérer

Je vous rappelle toutefois que notre trésorière et nos responsables adhésions sont bénévoles et 
non corvéables à merci. En conséquence, si vous renouvelez votre adhésion le 15 décembre, il n’y 
a aucune garantie que vous soyez assurés au 1er janvier 2024.

Nos animateurs seront en droit d’exiger votre licence au 1er janvier et de ne pas vous permettre 
l’accès à nos activités si vous ne pouvez pas la montrer. Et s’il vous plaît, pas de « je te promets, je 
m’en occupe dans la semaine » ou « j’ai tout envoyé hier … » Les services de La Poste ne sont plus 
ce qu’ils étaient, les locaux du CSI vont fermer et ainsi pas d’accès à la boîte aux lettres ; 25 
décembre et 1er janvier …

En parlant licence et assurance, je profite de votre présence à presque tous pour vous rappeler 
qu’il est fondamental d’avoir avec vous pour chaque sortie ARBB votre carte vitale, votre licence 
et votre carte européenne d’assurance. Cela doit peser 30 grammes dans votre sac à dos. Vous 
avez bien toujours un peu d’argent pour le pot post-sortie !!!

Enfin, j’aimerais vous dire quelques mots pour les séjours (à moins que Roger désire prendre la 
parole puisque c’est lui qui en gère l’organisation)



Roger vous a demandé de lui signaler avant votre intention de proposer un séjour long ou court.

Il n’est pas besoin de donner des tonnes de détails : le type de séjour (pédestre/ski de 
fond/vélo...), le lieu, la durée, la date approximative (sachant que cela risque d’être légèrement 
modifié dans un souci d’harmonisation avec les autres séjours).

Des séjours courts pourront toujours être ajoutés au cours de l’année

Enfin, il n’est pas nécessaire d’être animateur/animatrice pour proposer un séjour; par contre, il 
faut en emmener un (animateur) dans vos bagages ; alors autant vous y prendre tôt dans l’année 
et choisir ceux qui vous plaisent .

Annonce des résultats du premier vote

Les statuts et le règlement intérieurs modifiés sont approuvés par 119 voix pour, et 4 abstentions.

__________________________________________________________________________________

Je déclare l’Assemblée Générale Ordinaire ouverte.

Comme les années précédentes, je laisserai essentiellement les responsables des Commissions qui 
structurent l’ARBB vous présenter leur bilan, qui est d’ailleurs aussi le vôtre.

Cette année, à l’image des années précédentes, sous un soleil de plomb, sous un furieux grésil ou 
simplement sous le ciel briançonnais inimitable nos adhérents ont

Randonné à pied, en raquettes, en crampons

Marché avec des bâtons bien bien longs

Skié sur des skis tout fins et plus encombrants (cours de ski de fond grâce à Jacqueline M.)

Pédalé avec ou sans moteur 

Aline Berge vous expliquera cela en détail

Nous avons formé des animateurs (5), des baliseurs (6), des collecteurs (3) 

Animateurs : Michel Banc, Bernadette Demaizière, Laurent Lepage, Serge Marchionini, Jérôme 
Raimbault. 

Certains d’entre eux avaient déjà été cités l’année passée mais leurs compétences finales sont à 
mettre au bilan de cette année sportive.

Dominique Martin (formé d’autre part) nous a également rejoint comme animateur.

Baliseurs : Anne Marie Bordet, Nathalie Croiset, Christine et Michel Hughes, Danièle Pavesi, 
Armelle Rambaud, JJ Marduel.

Nous avons envoyé sur 3 sessions une vingtaine d’adhérents voir ou revoir le PSC1 (29/10, 23/1, et
12/6), parler de la gestion des randonnées, de l’utilisation des radios (21/9), s’initier à la 
cartographie (6/1).

J’ai d’ailleurs par devers moi quelques diplômes qu’ils me faut vous remettre (famille Hughes, 
famille Da Cruz, Serge Marchionini et Robert Haury)



Michel Da Cruz et Bernard Buisson vous parleront de tout cela

En plus de tout cela, nous avons été très « busy bees ». 

Véronique Lhéraud, Annick Fisher, Nadia Desjours, Fabrice Deschoux et Gabrielle Fievez vous en 
diront plus

Dans le désordre

Pra Hauts/ La semaine bleue/ La galette/ le piquenique estival/ La Foire expo de Gap/ Le Forum/ 
La fête de l’ARBB/ la permanence estivale à Névache/Les apéros des nouveaux/formations 
animateurs/5 CA/ d’innombrables réunions ….

Enfin, nous sommes partis explorer de nouveaux horizons 

Roger Leguay va nous en faire un bilan 

Avant de rentrer dans les détails de toutes ces activités ludiques et physiques, je vais donner la 
parole à Françoise Allo notre trésorière qui, comme d’habitude va nous faire un bilan de notre 
situation financière

Françoise Allo et peut être Jean Jacques Liabastre 

Devant ce bilan financier impeccable mais avec un déficit incompressible nous avons pris 
en CA plusieurs décisions

La première assez symbolique est de vous demander de participer au repas en vous 
acquittant ce soir d’une somme de votre choix pour le pourboire du personnel du village SNCF ; 
une boîte est prévue à cet effet.

Ensuite, nous avons décidé en CA de soumettre au vote de l’AG (comme les statuts le 
prévoient) une augmentation de l’adhésion qui serait effective pour l’année 2024/2025 c’est-à-
dire à partir du 1er septembre 2024. Actuellement l’adhésion est de 16 € annuels, nous vous 
proposons de la passer à 20 € (ce qui nous placerait) encore au bas de l’échelle des cotisations 
annuelles parmi les associations de tout bord.

Afin de ne pas alourdir cette AG encore longue ; je vous propose un vote à main levée.

Vote adhésion + vote approbation des comptes

Dans ce bilan financier, comme il est recommandé à toutes les associations, nous avons 
fait apparaître les heures de bénévolat effectuées au sein de l’ARBB.

Le bénévolat, c’est celui de vos animateurs, qui vous escortent en rando, des adhérents qui
vont faire les courses pour tel ou tel évènement, de volontaires pour vous accueillir ce soir, des 
personnes qui s’occupent du site Web, des photos … Qu’ils soient remerciés chaleureusement car 
sans eux l’ARBB n’existerait pas. 

En parlant de bénévoles, je voudrais porter à votre connaissance 2 personnes que le CA a 
voulu remercier en les nommant membres honoraires ; c’est un geste symbolique mais qui 



marque notre reconnaissance pour leur présence sans faille au cours des années. Mimi Rey (l’an 
passé) et Daniel Mignot pour cette année. Ils ne paieront plus jamais leur cotisation !!! ils vont être
riches !!!!

En parlant d’adhérents vers lesquels vont mes pensées cette année ; je citerai Marcel 
Bordet qui nous a quitté il y bientôt un an et Brigitte Guyon, la très discrète Brigitte que Gilles 
connaissait bien.

BLOC 5

La Parole aux commissions

Commission adhésion

Commission informatique et site web (+ bilan séjours)



Commission randonnée



Commission sécurité et formation



Commission festivités et évènements

Commission balisage 



Vote du rapport d’activités : approuvé à l’unanimité

Rapport financier :

Françoise Allo, trésorière, nous présente les comptes de l’Association .

Devant ce bilan financier impeccable mais avec un déficit incompressible nous avons pris 
en CA la décision  de soumettre au vote de l’AG (comme les statuts le prévoient) une 
augmentation de l’adhésion qui serait effective pour l’année 2024/2025 c’est-à-dire à partir du 1er
septembre 2024. Actuellement l’adhésion est de 16 € annuels, nous vous proposons de la passer à 
20 € (ce qui nous placerait) encore au bas de l’échelle des cotisations annuelles parmi les 
associations de tout bord.

Vote adhésion + vote approbation des comptes : approuvés à l’unanimité



Cette année, sur 9 sortants, 4 se représentent et nous avons  7 nouvelles candidatures.

Cas de Véronique Lhéraud  :  a été cooptée par le CA en janvier 2023 pour remplacer Marcel 
Bordet. Les statuts prévoient  de confirmer sa nomination en AG  ; elle fait donc l’objet d’un vote à
part.

Résultat des votes :

Les 4 membres qui se représentent sont réélus,  les 7 candidats qui se présentent sont élus, 
Véronique Lhéraud est confirmée .

Le CA est ainsi composé de 21 membres.

Discours de la Présidente :  Catherine Besson  remercie l’assemblée et, avant d’inviter tous les 
présents à l’apéritif et au dîner offerts par l’ARBB , fait son discours de fin de présidence :

Je vais prendre la parole une dernière fois ou presque puisque cette AG est ma dernière 
tâche de présidente.

Je vais d’abord confier les clefs de la boite aux lettres à Françoise Allo, le mode d’emploi de 
la clef du local à Anick ? Véro ?

Il n’est pas aisé de faire un discours non pas d’adieu mais d’au revoir.

Il doit être court, pas trop émouvant ; il doit porter l’espoir et encourager les suivants, ne 
pas endormir l’auditoire (quelques pointes d’humour sont les bienvenues).

Il faut regarder nos adhérents et pas son papier (pas simple avec l’âge) en évitant de 
bafouiller.

Donc ma première réaction a été de demander à Chat GPT

Si cela vous intéresse, je vous montrerai ce discours créé par l’Intelligence Artificielle. J’ai 
préféré faire une plongée (l’eau ça me connait) dans ces six dernières années et curieusement, les 
faits marquants qui remontent en bulles sympathiques ne sont pas forcément liés au statut de 
présidente.



Tout de même et vous me permettrez de citer quelques noms qui apparaissent lors de ces 
anecdotes choisies et qui expliques un peu comment on devient, un jour, présidente.

Première année à l’ARBB ; première sortie raquettes ; première bière post-sortie aux 
baladins à Ceillac. Robert Mureau me prend à part et me demande tout de go : « tu n’aimerais pas 
encadrer des sorties ? ».

Evidemment, comme beaucoup, je lui ai dit que j’y réfléchirai.

L’année suivante, je me lançai dans les cursus animatrice FFRandonnée et baliseuse sous la
houlette de Jean Philippe, Michel Branchet, Bernard Roque et Claude Casenave.

C’est à la fin d’une formation pratique que Claude Casenave, pour soi-disant tester mon 
vernis médical m’a demandé de l’accoucher en jouant le rôle de la femme enceinte lors d’une 
rando. 

Rigolade assurée

Une des premières sorties pédestres en tant qu’animatrice : plus de 30 personnes au Tour 
de Peyre Moutte. Mais qu’est-ce que je fais là ?

Une des premières sortie raquettes : montée au refuge Buffère par une tempête de neige ; 
magique 

Tout aussi fascinant : mes premiers bouquetins de tout tout près au lac sorcier avec Colette 
Valette.

Plus tard la montée à Ceillac en convoi voitures lors de la fête de la raquette

Je pourrais continuer toute la soirée à égrener ces souvenirs

Petit à petit, je me suis prise au jeu des responsabilités et quand un jour la famille Leguay 
est venue me trouver en me demandant si j’accepterais de devenir présidente ; je me sentais 
tellement bien parmi vous que je n’ai pas beaucoup hésité.

« septante étant venus » titre d’un blog d’un très vieil ami je crois que j’ai, un peu le droit 
de regarder en arrière.

Banalité, cependant un peu vrai, chaque étape de ma vie est pour moi une page d’un livre.

Il est épais ce livre du genre les bienveillantes de Johnattan Little ou bien le Don paisible de 
Mikaïl Cholokhov.

Ces pages de la présidence de l’ARBB y occupent tout un chapitre (6 ans tout de même)

Parfois, lorsque j’ai juste quelques minutes d’oisiveté, je m’assieds face à la bibliothèque et
je relis ou revisite quelques paragraphes d’un livre pris au hasard, Ces pages ARBB me seront 
toujours chères d’autant plus qu’elles seront inévitablement enrichies par les faits et décisions de 
la nouvelle équipe de choc que nous allons élire.

Idées, dévouement, dynamisme, coopération, compétences ils vous emmèneront jusqu’au 
sommet des montagnes.



Merci Catherine pour ces 2 mandats que tu as effectués avec zèle , bienveillance , sérieux 
et dévouement , cela représente un sacré travail ! 

Fin de l’Assemblée Générale, place à l’apéritif !

La secrétaire                                                                                                La présidente

Monique Debaecker                                                                                   Catherine Besson


